

Bonjour à tous,

Comme vous le savez très certainement, notre ami Christian Baur est parti rejoindre l'autre rive le jeudi 31 mars 2011. Son cœur s'est arrêté alors que nous faisons une plongée recycleur, Christian, Cyril et moi, sur le site de Thomas Canyon à Sharm El Sheikh en Egypte. Pour éviter tous dérapages, mauvaises interprétations et/ou suppositions infondées, Cyril et moi avons pris la décision par ce courriel, de vous mettre au courant de ce qui s'est passé pendant cette triste journée.

Le bateau nous emmenait sur Thomas Canyon, près des Iles Tyran. La profondeur prévue était de 97m. Cyril et moi avons checké toutes les décors bailout et blocs des recycleurs, y compris celles de Cricri.

Le profil était simple ; 2 instructeurs-guides confirmés Shérif et Moussa pour encadrer Cyril, Christian, Andrey (un autre plongeur recycleur russe), et moi-même. Après une mise à l'eau parfaite, nous avons commencé à descendre dans le canyon. Vers les 85m, Shérif nous a demandé de faire demi tour et c'est à 70m que Christian nous a signalé qu'il n'allait pas trop bien. Cyril a vérifié les données fournies sur les instruments du recycleur et tout était mécaniquement parfait. Christian a montré qu'il avait du mal à respirer et tirait sur le col de sa combinaison.

Shérif (guide et instructeur) a donné ses ordres pour que le groupe restant, Cyril, Andrey et moi, sous la direction de Moussa, poursuive la remontée en condition optimum en faisant nos paliers normalement. Shérif et Christian sont donc remontés ensemble en situation stable jusqu'à une vingtaine de mètres. Christian a donné l'information à Shérif pour lui dire que ça n'allait pas mieux. La décision a été prise de remonter en surface, et vers 11m Christian est sorti de sa boucle (du recycleur) pour respirer sur son bailout (bouteille de secours). A la surface, Christian était inanimé et Shérif lui a fait du bouche à bouche.

Sur le bateau, les instructeurs présents ont fait un massage cardiaque à Christian jusqu'à l'arrivée de la vedette médicale, où le médecin n'a pu que constater le décès par arrêt cardiaque. Shérif a été emmené d'urgence avec Christian à l'hôpital car il présentait, malgré être sous O2, des problèmes aux jambes et à un bras.

A notre remontée sur le bateau, Cyril a vérifié les données du recycleur. Malgré le fait que la machine de Christian ait été très partiellement noyée, toutes les cellules O2, les revodreams et les ordinateurs affichaient des données correctes, le recycleur était donc opérationnel et fonctionnait encore.

Shérif, après 1 séance de 4 h et 1 séance de 2 h au caisson de décompression, a récupéré sans aucune séquelle. Le responsable hyperbare lui a dit qu'il pouvait remercier ses mélanges d'Hélium qui lui ont très certainement sauvé la vie.

Le lendemain, Christian Heylen (responsable du centre de plongée) a reçu la confirmation par le médecin de l'hôpital que notre grand ami Christian Baur avait bien succombé à un infarctus.

Cyril et moi remercions tous les gens qui nous ont soutenu sur place. Nous pensons principalement aux responsables du centre de plongée Red Sea Diving

College Vicki, Jonche et Christian, à la direction et aux employés de l'hôtel Mariott, au Tour Operator Sylvia Tour, à Planète Evasion à Genève. Mais nous n'oublions pas nos familles, nos amis et proches, ainsi que beaucoup de membres du CPPLO, qui par leurs appels, SMS, messages et marques de sympathie, nous ont aidé à traverser cette terrible épreuve. Un merci tout spécial à la famille de Cricri qui nous a vraiment soutenu.

Voilà mon ami Cricri, tes deux potes de plongée ont insisté pour faire connaître la vérité. Maintenant on te laisse tranquille, nager au milieu des grands océans, cette fois sans limite, sans frontière, libre comme les courants et heureux comme un poisson dans l'eau. On ne t'oubliera jamais. Tu es parti beaucoup trop tôt, mais comme tu nous l'avais toujours dit, à fond dans ta passion, à fond dans la plongée.

Salut l'ami, profite bien de ton dernier voyage ... tu nous manques terriblement.

Tes copains des grands fonds : Cyril & Giovanni

A la famille nous apportant tout notre soutien et tout notre amour

